

suponiéndose inspirado por el Espíritu Santo.

Pues bien, dos siglos más tarde, en 21 de Junio de 1773, Clemente XIV (cuyo apellido genealógico era Ganganeli), abolió y destruyó la referida orden de los jesuitas, *inspirado*—dicen—*por el Espíritu Santo*, y obedeciendo al *deber de restablecer la unión de la Iglesia*.

Empero, si *hominum est errare*, parece que también puede decirse *Ecclesid est errare*; pues que, seguramente, se habría equivocado Clemente XIV al abolir la orden jesuítica, toda vez que Pío VII, á principios del siglo pasado (el XIX), restableció de nuevo la propia orden, inspirado, naturalmente, por la sabiduría divina del Espíritu Santo.

De manera que, siguiendo las creencias de la Iglesia Católica, el Dios que la informa, infinitamente sabio y que no puede equivocarse, *se equivocó* cuando inspiró á Paulo III para que instituyera á los jesuitas; y decimos que se equivocó al hacer esto, porque más tarde comprendió que con ello no había hecho más que introducir un elemento perturbador de la unión de la Iglesia, y por esto tuvo que *inspirar*, por medio del Espíritu Santo, á otro papa (Clemente XIV), para que aboliera los jesuitas á fin de *restablecer la unión de la Iglesia*. Empero, esta otra vez también la erró el Espíritu Santo, y por esto fué que á principios del siglo próximo pasado infundió en el papa Pío VII la resolución de reponer de nuevo a los Jesuitas. Esa grandiosa Iglesia Católica nos presenta un Espíritu Santo muy veleidoso. Ved, pues, á lo que queda reducida esa tan decantada infalibilidad.

¿Es esto sostenible á la luz de un recto y sano entendimiento? No, seguramente: semejantes infundios deben descubrirse tal como son, despojándolos del tupido velo del misterio; y así, evitando que se inficionen las inteligencias, se conquistara la salud moral del fanatizado.

Publícola.

## Para el señor Presidente de la Comisión de Consumos

Señor Bigas: usted que es tan amable y tan amigo de hacer las cosas á la luz del sol, ¿podría decirnos, como presidente de la Comisión de Consumos, si es verdad que hay un empleado en la Administración de dicho ramo que desde

que entró en funciones solo se dedica (por supuesto, cumpliendo el mandato de algun superior,) á llenar un libro de asientos de las especies que entran diariamente y que pagan Consumos que, segun nos han enterado, hacía más de un mes y medio que no se había utilizado para nada hasta el día en que el citado empleado entró en funciones de su cargo?

¿Es verdad, también, que todas las especies que se asientan en el citado libro no son fiel reflejo de la verdad?

Vamos, señor Bigas, manos a la pluma y otra contestación como aquella de las pesetitas de marras; que á pesar de la misma aún no hemos sacado nada en claro de lo que nos proponíamos saber.

Si tenemos contestación, sea ó no satisfactoria, le prometemos que estamos dispuestos á publicarla y más aún teniendo en cuenta los propósitos que animan a usted, cuales son los de regenerar nuestra caja comunal, dejándola limpia... de todo pecado. Amén.

Esperamos, pues, con verdadero ahínco poder ver estampada, su valiosa firma en estas columnas contestando á lo preguntado por nosotros; diciéndole, de paso, que si así es le regalaremos el pollo de Navidad, prescindiendo de los turrones, ya que suponemos que los tendrá á gran abundancia, sabiendo, como sabemos, la afición que tiene V. á las *lleminaduras*.

Conque, ánimo y no arredrarse, y contestación al canto, señor Alcalde efectivo.

## Granollers por los damnificados

### En el Centro de Unión Republicana

Ayer por la tarde se celebró, ante numeroso público, el sorteo del décimo que este Centro rifaba á beneficio de los damnificados, saliendo premiado el número 1270 que lo poseía don Francisco Saló.

La Junta de dicho Centro nos encarga que hagamos constar lo siguiente:

Para ese sorteo se han emitido 2.000 billetes, que, á real cada uno, se han vendido todos, importando un total líquido de 500 pesetas que, al igual que las cantidades aportadas por las otras sociedades de esta villa, serán entregadas á la comisión encargada de recaudar fondos destinados á las víctimas de las inundaciones.

Asimismo nos suplica que demos las gracias á todos cuantos han contribuido, comprando billetes; á los socios del Centro donantes del décimo; á todos los es-

tablecimientos y particulares que han vendido los números y al impresor, señor Garrell, que regaló los mismos.

Y nosotros felicitamos, también, á la Junta del Centro, por el éxito alcanzado con dicho sorteo.

## Propaganda republicana

De verdadera importancia resultó el mítin celebrado en Mollet el domingo pasado.

Como ya digimos, tomaron parte en el mismo, elocuentes oradores de Barcelona, teniendo todos frases duras para los caciques, no solo de Mollet, sino para todos los de este distrito, siendo todos muy aplaudidos por la enorme concurrencia que llenaba por completo el local del Centro de Unión Republicana de aquella importante población.

¡Bien por los republicanos molletenses que no desperdician un momento para propagar los ideales redentores de la República!

Pérfido.

## ¡Cuanta responsabilidad!

Va acordes todo el vecindario y con él nosotros también la merecida responsabilidad que asume nuestro honachon Alcalde D. Antonio de Argila Matas Rovira de Villar y Cuadras de Vilaró, ya sea en el terreno moral como en el material, por el abandono en que tiene el cargo que desempeña desde seis ó siete meses de su nombramiento gubernativo.

Después de tan ensalzado batiburrillo que hubo para poder empuñar la acariciada vara, que ni tiempo de reposo le dá para conciliar el sueño, como niño con zapatos nuevos, se ha lucido de lo lindo nuestro flamante Sr. Antonet en el tiempo de su funcionamiento alcaldesco, pues como es de ver todas sus fuerzas intelectuales las ha empleado unicamente en aumentar los gastos del presupuesto Municipal y en disminuir los ingresos con que poder atenderlos.

A su entrada de Alcalde ya dió una idea de lo que había de ser y así ha resultado; disfrutabamos, como articula de buen comer previa la venia del Diputado mudo, de un Jefe de policia digno de figurar como guardia de honor en uno de los museos que contiene la capital de este Principado; luego se distinguió en la casa Municipal que está dotada de empleados sino cortos de talla, en su mayoría no alcanzan sin embargo la estatura apropiada para disfrutar sueldos como el secretario, de 275 pesetas mensuales para poderse dar el gustazo de tomar aguas anualmente por sport y dormir la siesta á las horas que le acomode, parodiando al Sultán de Marruecos; y por ultimo para no